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Rival	historique	du	Racing,	Sochaux	connaît	actuellement	de	grosses	difficultés	économiques,	mais
fonctionne	plutôt	bien	sur	le	terrain.	On	fait	le	point	avec	David,	supporter	du	FCSM.

Il	y	a	un	peu	plus	d'un	an,	le	FCSM	était	vendu	aux	Chinois	de	Tech	Pro.	Aujourd'hui,	cette	société	connait	de	gros	soucis
financiers.	Peux-tu	nous	expliquer	la	situation	?

De	gros	soucis	financiers,	c'est	le	moins	que	l'on	puisse	dire.	L'action	de	Tech	Pro	à	la	bourse	de	Hong	Kong	a	subi	une	baisse	de	91	%	de
sa	valeur	fin	juillet,	passant	de	2,27	HKD	(ndlr	:	dollar	de	Hong	Kong)	à	0,31	en	une	journée,	pour	finir	le	lendemain	à	sa	valeur	la	plus
basse	à	0,15	HKD.	Depuis	l'action	c'est	stabilisé	autour	des	0,20	HKD.	Pourquoi	une	telle	chute	me	direz-vous	?	C'est	simple,	cette	chute
fait	suite	à	la	publication	d’un	rapport	d’un	établissement	financier	(Glaucus	Research)	qui	mettait	en	doute	les	pratiques	financières	de
Tech	Pro.	Sans	entrer	entièrement	dans	les	détails,	Tech	Pro	était	assimilé	à	une	fraude	fiscale	permanente.	Et	comme	côté	business	pur,
les	leds,	on	ne	voit	toujours	rien	venir	de	concret,	les	doutes	les	plus	fous	sur	cette	société	sont	permis.	

Dans	le	même	temps,	une	procédure	du	gouvernement	hongkongais	a	été	ouverte	à	la	demande	des	créanciers	de	M.	Li.	Il	devrait	plus	de
15	M€	à	plusieurs	sociétés	de	crédits	et	une	demande	de	mise	en	faillite	a	été	ouverte	contre	lui.	Si	en	plus,	on	rajoute	la	domiciliation
dans	les	Iles	Vierges	britanniques	de	la	société	Ledus	Club	Limited,	filiale	de	Tech	Pro,	qui	est	à	la	tête	du	FCSM,	vous	comprendrez	les
doutes	qui	habitent	les	supporters	sochaliens	sur	l'avenir	de	leur	club.	

En	plus	des	problèmes	de	Tech	Pro,	l'état	des	finances	du	club	est	loin	d'être	reluisant,	comme	tu	as	pu	le	décrire	dans	ton
article	sur	le	site	La	Bande	à	Bonal .	Quel	est	l'état	du	club	aujourd'hui,	et	comment	vois-tu	son	avenir	?

Effectivement,	nous	venons	de	nous	procurer	les	comptes	de	la	saison	dernière,	et	on	peut	dire	que	le	FCSM	vit	aujourd'hui	au-dessus	de
ses	moyens.	Avec	une	perte	sèche	de	plus	de	6M€,	si	des	efforts	ne	sont	pas	faits	cette	saison,	à	la	fin	du	championnat	il	ne	restera	plus
ou	pas	grand-chose	en	caisse	des	15	M€	de	trésorerie	laissé	par	PSA	au	moment	de	la	vente.	Comme	les	prévisions	de	budget	sont
sensiblement	les	mêmes	que	l'année	dernière,	il	y	a	fort	à	parier	que	le	club	devra	vendre	ses	plus	beaux	joyaux	en	fin	de	saison	pour
continuer	à	survivre	au	moins	une	année	supplémentaire	sans	injection	d'argent	neuf	!	Et	vu	l'état	des	finances	de	l'actionnaire,	je	ne	vois
pas	comme	cela	pourrait	arriver	sans	nouvel	actionnaire.

Sochaux	a	toujours	été	reconnu	pour	sa	formation,	ce	secteur	du	club	fonctionne-t-il	toujours	aujourd'hui,	malgré	les
difficultés	?

C'est	le	seul	secteur	qui	donne	pleinement	satisfaction	aujourd'hui.	On	le	voit	en	ligue	2	où	l'équipe	victorieuse	de	la	Gambardella,	en

2014,	alimente	régulièrement	les	onze	de	départ	cette	saison.	Derrière,	il	y	a	un	léger	trou	générationnel	mais	avec	quelques	pépites	qui
tapent	à	la	porte,	comme	Jean	Ruiz	(18	ans)	ou	Aksel	Aktas	(17	ans).	On	voit	aussi	que	cette	année,	nos	U17	sont	sur	un	super	début	de
saison	avec	8	victoires	en	8	matchs,	et	que	les	U19	n'ont	perdu	qu'un	seul	match	sur	10	rencontres.	Dans	l'examen	des	comptes,	on	a	pu
voir	que	le	budget	du	centre	n'avait	pas	trop	baissé,	et	même	qu'une	enveloppe	pour	le	recrutement	avait	été	votée	cette	année	pour
renforcer	l'apport	de	jeunes.

Lors	du	mercato,	le	club	a	laissé	partir	pas	mal	de	joueurs,	dont	les	gros	salaires,	et	n'a	recruté	que	cinq	joueurs.
Comment	juges-tu	l'effectif	de	cette	saison,	par	rapport	à	la	saison	dernière	?	
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L'effectif	cette	saison	est	plus	homogène	et	surtout	il	ressemble	à	un	vrai	groupe.	L'apport	des	nouveaux	joueurs	est	un	vrai	plus	à	ce
niveau-là.	On	sent	que	les	mecs	vivent	bien	ensemble	et	du	coup,	cela	se	ressent	sur	le	terrain	dans	l'envie	de	faire	les	efforts	les	uns
pour	les	autres.	C'est	un	vrai	point	fort	par	rapport	à	la	saison	dernière.	Après,	sur	la	quantité,	il	manque	pour	moi	une	à	deux	recrues
pour	que	Cartier	dispose	d'un	groupe	homogène,	notamment	sur	le	poste	de	latéral	gauche,	où	cela	va	faire	deux	saisons	que	nous
jouons	sans	titulaire	véritable.	C'est	un	de	nos	points	faibles.

Avec	une	seule	défaite 	pour	le	moment,	et	une	6ème	place,	Sochaux	peut-il	viser	la	montée	en	fin	de	saison,	ou	ce
classement	est-il	en	trompe	l'œil	?

Sans	blessés,	je	te	dirais	que	l'on	pourrait	espérer	jouer	les	premiers	rôles	cette	saison,	mais	on	voit	déjà	les	ravages	de	la	limite	de	cet
effectif.	Même	si	pour	moi,	Maxence	Prevot	fait	mieux	que	dépanner	dans	les	buts,	le	bricolage	derrière	ne	tiendrait	pas	toute	la	saison,	et
la	blessure	de	Martin	va	nous	handicaper	sur	l'animation	offensive.	Le	jeu	prôné	par	l'équipe	autour	du	don	de	soi	pour	le	groupe	laisse
des	traces	physiquement	pour	le	moment.	J'ai	peur	que	si	une	série	de	résultats	négatifs	survenait,	elle	laisserait	des	traces	mentalement
difficile	à	faire	disparaitre.	On	sent	bien	que	le	match	nul	rocambolesque	des	Brestois	à	domicile	(2-2 )	a	fait	du	mal	dans	les	esprits	et
ce	n'était	qu'un	match	nul.

Lors	du	dernier	match	de	championnat,	à	Nîmes ,	Sochaux	ne	s'est	quasiment	pas	procuré	d'occasions.	Si	l'équipe	aligne
la	meilleure	défense	de	L2,	elle	ne	marque	pas	beaucoup.	Que	penses-tu	du	jeu	pratiqué	?

Dans	la	lignée	du	match	gagné	contre	Lens	sans	cadrer	une	seule	frappe,	notre	jeu	est	loin	d'être	spectaculaire.	Comme	je	l'ai	dit	juste
avant,	Cartier	mise	beaucoup	sur	l'impact	physique	et	le	harcèlement	permanent	pour	récupérer	des	ballons	et	procéder	en	contre	avec
des	joueurs	plutôt	vifs	sur	nos	côtés	pour	alimenter	Faneva	Andriatsima,	notre	sérial	buteur	qui	concrétise	un	tir	cadré	sur	deux	en	but.
D'ailleurs,	cette	saison,	il	n'est	jamais	resté	plus	de	deux	matchs	de	championnat	sans	marquer	et	là,	son	dernier	but	remonte	au	Havre	

Justement,	Andriatsmia	a	marqué	8	des	12	buts	de	l’équipe.	Y’a-t-il	une	vraie	dépendance	?	Sochaux	est-il	en	difficultés
quand	il	est	surveillé	de	près	?

Quand	ton	buteur	marque	75%	de	tes	buts,	on	peut	dire	qu'il	y	a	une	vraie	dépendance.	Le	problème	à	mon	avis	n'est	pas	qu'il	soit
surveillé	de	près,	puisqu'il	arrive	à	se	procurer	des	occasions	tous	seul	en	pointe,	mais	plutôt	les	difficultés	à	l'alimenter.	Sur	les	deux
derniers	matchs,	il	n'a	jamais	été	mis	en	situation	de	frapper	par	ses	partenaires,	difficile	dans	ces	conditions	de	se	montrer	décisif.

Sochaux-Strasbourg	est	considéré	comme	un	derby.	Comment	cette	rivalité	est	vécue	de	votre	côté	?	Est-ce	vraiment	un
match	particulier	pour	les	supporters	?

Ce	"derby"	de	l'est	est	toujours	une	rencontre	à	part	pour	les	supporters.	Chacun	essaye	de	montrer	qu'il	est	le	plus	fort	dans	l'Est,	au
moins	en	tribune	!	Pour	moi	ce	sont	des	matchs	où	il	y	a	toujours	plus	d'ambiance	et	c'est	le	plus	important	pour	le	spectacle.	Après	la
rivalité	entre	les	supporters,	c'est	le	folkore	du	foot	populaire	que	l'on	aime.	Sans	ces	rivalités	souvent	inventés	par	les	supporters	eux-
mêmes,	le	football	ne	serait	plus	le	même.

Si	tu	as	déjà	vu	un	match	du	RCS	cette	saison,	comment	juges-tu	cette	équipe	?

Désolé	mais	mon	taux	de	souffrance	télévisuel	s'arrête	aux	matchs	du	FCSM,	je	ne	suis	pas	fou	au	point	de	m'infliger	d'autres	matchs	de
Ligue	2...	Bon	j'avoue,	j'ai	bien	regardé	un	petit	Strasbourg	-	Valenciennes,	mais	ce	match	fou	ne	me	semble	pas	très	représentatif	de
votre	saison	et	Sébastien	Roudet	avait	capté	toute	mon	attention	

Merci	à	David,	de	La	Bande	à	Bonal ,	pour	ses	réponses.
athor
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